

Unser neues Leitungsteam

Vorsitzende: Christiane Landwehr und Lorenz Hopfenmüller

Stellv. Vorsitzende: Mirjam Jansen, Johannes Hohmann, Jana Bartke, Andree Burke, Gunnar Plettenberg

Kassenwart: Stefan Hermanns



Kategoriale Dienste im Bistum

Mainz



Ergebnisse der

IPRI-Tagung

vom 29. – 31.05.2015

in Mainz

Herausgegeben von:

IPRI (Initiative der am Beruf PastoralreferentIn Interessierten)

Sprecher/in:

Christiane Landwehr (Erzbistum Freiburg),

Lorenz Hopfenmüller (Erzbistum München-Freising)

Kassenwart:

Stefan Hermanns (Bistum Aachen)

Kontakt:

Ipri.Info@gmail.com

www.ipri.de

Für Fragen und Anregungen rund um die Arbeit der IPRI, Praktika, Bewerberkreise und Berufe für TheologInnen stehen wir euch gerne zur Verfügung! Schreibt einfach eine Mail an: Ipri.Info@gmail.com

Liebe FreundInnen der IPRI, liebe Bewerberkreise,

im Sommersemester 2015 tagten wir vom 29.05. bis 31.05.2015 in Mainz (Bistum Mainz).

Es waren 13 Bistümer (Aachen, Augsburg, Freiburg, Fulda, Mainz, München-Freising, Münster, Osnabrück, Rottenburg-Stuttgart, Speyer, Trier und Würzburg) mit jeweils 1–2 Delegierten ihrer BWKs vertreten. Aus der Gremienarbeit berichtete eine Vertreterin der Konferenz der AusbildungsleiterInnen und MentorInnen (KMA). Außerdem tagte eine Vertreterin der Arbeitsgemeinschaft Studierende der katholischen Theologie in Deutschland (AGT) mit uns.

Das Thema der Tagung lautete:

Kategoriale Dienste im Bistum Mainz

In unserem internen Konferenzteil berichteten unsere Delegierten von den Konferenzen des Berufsverbandes der PastoralreferentInnen, der KMA, der AGT und von dem Fachgespräch „Chancenreich. Junge Frauen für Leitungspositionen der katholischen Kirche gewinnen.“, worüber unsere ehemalige Vorsitzende Sandra Lohs berichtete, eingeladen durch die Arbeitsstelle für Frauenseelsorge der DBK.

Das Thema des Studienteils lautete „Kategoriale Dienste im Bistum Mainz“. Zu diesem Thema gestaltete die Ausbildungsleiterin Frau Carola Daniel ein thematisches Einleitungsreferat. Anschließend besuchten wir in der Stadt Mainz vier verschiedene Workshops: Hochschuleseelsorge, Klinikseelsorge, Pastorale Räte sowie das Projekt „Umkehr und Versöhnung“.

Eine Gruppe besuchte Frau Monika Müller in der Katholischen Hochschulgemeinde, die im Mentorat als Geistliche Mentorin für Theologiestudierende (Diplom und Magister Theologiae) sowie an der Universität

Mainz als Hochschuleseelsorgerin arbeitet und uns von ebendieser Arbeit berichtete.



Eine zweite Gruppe besuchte Herrn Steffen Knapp im Katholischen Klinikum und durften einen Einblick in die Krankenhausseelsorge gewinnen. Zu seinen vielfältigen Aufgaben zählt neben der Betreuung von Kranken und Angehörigen die Ausbildung von Ehrenamtlichen, die Mitarbeit im Ethikrat der Klinik sowie die innerbetrieblichen Fortbildungen für die MitarbeiterInnen der Klinik.



Eine weitere Gruppe traf im Bischöflichen Ordinariat Herrn Ullrich Janson, der die pastoralen Räte im Bistum Mainz begleitet. Er berichtete unter anderem von Ehrenamtlichen in Leitungsfunktionen und wie er diese auf ihrem Weg begleitet.



Die vierte Gruppe bei Frau Dr. Daniela Mohr-Braun beschäftigte sich mit der Projektstelle „Umkehr und Versöhnung“. Das Projekt wurde auf ihre Initiative hin bei der Begleitung der Erstbeichte in der Erstkommunionvorbereitung gegründet, weil sie die Unbeliebtheit dieses Sakramentes erkannte und Handlungsbedarf sah.



Ein Aspekt, der dieser Tagung ihren Rahmen gab, war der Communio-Gedanke, mit dem Herr Regens Udo Bentz in die Tagung einführte und mit einem Gottesdienst am Dreifaltigkeitssonntag beschloss.

Die nächste Tagung wird vom 30. Oktober bis 01. November 2015 in Münster stattfinden. Thematisch wollen wir uns dort mit unseren eigenen Erwartungen an den Beruf befassen und dabei die besondere Situation der angehenden PastoralreferentInnen im Bistum Münster betrachten. Zu stellvertretenden Vorsitzenden wurden die Münsterer IPRI-VertreterInnen Mirjam Jansen und Johannes Hohmann ernannt. Sie werden unterstützt von Jana Bartke und Andree Burke aus dem Bistum Osnabrück sowie Gunnar Plettenberg, der dann sein Freisemester dort verbringt.

Zu unserer Tagung laden wir alle VertreterInnen der BWKs herzlich ein!

Eure IPRI-VertreterInnen